



**Castilla y León completa
la mejor actuación en
unos Juegos Paralímpicos
con cinco medallas **P32****



9 Septiembre, 2024

Castilla y León cierra la mejor actuación en unos Juegos

PARALÍMPICOS

Los deportistas de la comunidad regresan de París con cinco medallas y un aumento «de peso» en la selección española paralímpica

JUAN J. LÓPEZ

VALLADOLID. Los Juegos Paralímpicos de París echaron ayer el cierre en una edición tildada de «éxito» por parte de la delegación española. Las cuarenta medallas del equipo nacional, con sieteoros, once platas y 22 bronce han colmado las expectativas. «Es un notable alto», valora el presidente del Comité Paralímpico Español, Miguel Carballeda. En ese botín destaca la aportación de Castilla y León, una comunidad que siempre ha tenido representación en los Juegos en las últimas dos décadas, pero que vive su mejor momento en la actualidad, «por diversidad deportiva, pero también por resultados y futuro», señala Federico Martínez, presidente de la Federación de Deporte Adaptado de Castilla y León (Fedeacyl).

La demostración está en que la comunidad cuenta con una de las deportistas más visibles del deporte paralímpico, como lo es la nadadora burgalesa Marta Fernández; o con la representante del movimiento olímpico y paralímpico español en París, la judoca vallisoletana Marta Arce.

Las 'Martas' han sido abandonadas en las dos últimas ediciones de los Juegos. Fernández fue la encargada de portar la bande-

ra en el desfile de cierre de los Juegos en Tokio, después de confirmarse como la mejor deportista en Japón; mientras que Arce lo ha sido en la capital del Sena, como máximo exponente de «los valores» deportivos de la delegación española.

A esa representatividad se le añaden los resultados en el medallero. Los embajadores castellanos y leoneses han cosechado cinco medallas, pero no solo en el zurrón de un único deportista, una característica que acreditaban en el pasado figuras como Enrique Sánchez-Guijo, Purificación Santamarta, incluso la vallisoletana María Ángeles Lebrato. La buena nueva para Castilla y León es que presenta «una mayor diversidad», explican los técnicos de Fedeacyl, que también han sido mayoría en París, con los vallisoletanos Raúl Carrasco (natación) y Sofía García (baloncesto en silla).

Cinco preseas, con tres para Marta Fernández en la piscina (plata en los 100 espalda; y bronce en los 50 espalda y 50 braza);



Marta Fernández, triple medallista, posa en el podio con su plata en los 100 libres. A. COULDRIDGE-REUTERS

más la plata del velocista David José Pineda, en los 400 T20—para deportistas con discapacidad intelectual—; y el bronce en el tatami de Marta Arce.

Además, la comunidad ha estado representada en triatlón, donde el salmantino Alejandro Sán-

chez Palomero finalizó en décima posición; o en boccia, con la leonesa Sara Aller, que debutó sin poder lograr una victoria, pero como «aprendizaje» con los ojos puestos en Los Ángeles.

Si en sus homólogos olímpicos, Castilla y León mira al tar-

tán y al balonmano, en el caso de los paralímpicos, la piscina es capital, pero con un auge importante para el atletismo. El éxito de Pineda abre la puerta para una generación de jóvenes deportistas que tienen en la cita estadounidense de 2028 sus objetivos. Están ya dentro de los programas de promoción atletas como el joven abulense Ander Olaso—en el CTD de Río Esgueva de Valladolid—; o el velocista salmantino Diego Ruiz.

En la piscina, el grupo de trabajo con los paralímpicos Marta Fernández y el vallisoletano Luis Huerta (triple diploma en París), mantiene el foco en la piscina de Río Esgueva pendientes de la evolución de jóvenes nadadores como el también vallisoletano Yasser del Bosque. Motivos para creer en un nuevo ciclo «esperanzador».